

**SERGIO MARRAS** 1950-1992

## Confesiones del régimen

Había dudas acerca de si el coronel que estaba a cargo de la Escuela de Alta Montaña se sumaría al golpe. La duda era importante, porque en ese recinto se refugiaría la esposa del general Pinochet ese 11 de setiembre. ¿Cuál fue el desenlace? Se le trajo arrestado a la Escuela Militar y le dejaron un revólver sobre la mesa. Se suicidó.

Este es un trozo de las confesiones que el periodista Sergio Marras entrega en un libro de Las Ediciones Ornitorrinco. En sus 142 páginas van las revelaciones de Federico Willoughby, Liliana Mahn, Mónica Madariaga, el general Nicanor Díaz y el general Gustavo Leigh. Los cinco tienen en común haber

ocupado altos cargos en el actual régimen y hoy se encuentran en la disidencia. También todos ellos están vinculados a la familia militar, porque los tres civiles son primos, hijos y hermanos de uniformados.

Marras explica el significado especial del libro: "No sólo se pretende denunciar lo que sucedió, sino esclarecer qué ocurrió en Chile, qué fuerzas desencadenaron la polarización que estamos viviendo".

En las confesiones los personajes hablan acerca de todo lo que supieron o que intuyeron. Willoughby dice que en el seno del gobierno todos tenían claro quienes asesinaron al general Prats y a su esposa. "Nadie



**Sergio Marras:**  
historias  
de reflexión

osaba comentarlo en voz alta ni hablar del tema, pero ése era el sentimiento que existía".

Acerca del próximo plebiscito, Mónica Madariaga cuenta: "Una gestión personal de Enrique Ortúzar convenció a la Junta —y primeramente al Presidente— de que no era conveniente un sólo período presidencial de 16 años, sino que era mejor dividirlo en dos, plebiscito de por medio, con propuesta unipersonal de candidato. Este aspecto histórico es la clave de discursos presidenciales que pocos han sabido comprender".

Liliana Mahn dice que se tejieron muchas historias en torno a varias de ellas, "las mujeres en el gobierno", y que por lo menos en su caso resultan absurdas: "En especial, ¿quién tiene un famoso collar que se supone fue regalado por Pinochet a una de nosotras? Yo no lo tengo".